
 Förderverein des Geschwister-Scholl-Gymnasiums  
              Röthenbach a.d. Peg. e. V. 
              Geschwister Scholl-Platz 1 
              90552 Röthenbach a.d. Peg. 
   _____________________________________________________________________________        

Rechenschaftsbericht für das Geschäftsjahr 2022 

(1)  Vorstand / Mitglieder 
Unser Vorstand umfasst seit der Wahl am 19. Januar 2022 neun Mitglieder:

1. Vorstand: 	 	 	 Esther Krüll

2. Vorstand: 	 	 	 Carolin Fleischmann

Schatzmeisterin: 	 	 Melanie Hauptlorenz

Schriftführerin: 	 	 Dr. Susanne Dürr

Beisitzerinnen: 	 	 Ute Giering, Stefanie Erata, Katja Brendel

Lehrer-Gesandter:	 	 Frank Hölzlein

Elternbeirats-Gesandter: 	 Christian Golombek


Nachrücker: Anja Haas und Susanne Straub


-> Allen ein herzliches Dankeschön für ihr Engagement!  

Mitglieder/Vorstandsmitglieder 2022 
Im Jahr 2022 verzeichneten wir acht Neuanmeldungen und elf Austritte. Sechs 
Mitglieder wurden mit Abstimmung vom 29.12.22 wegen mehrjähriger Nichtzahlung des 
Mitgliedsbeitrags und trotz mehrmaliger auch persönlicher Nachfragen ausgeschlossen, 
eines wiederaufgenommen, ein weiteres Mitglied verstarb; somit haben wir derzeit 132 
Mitglieder. 

Leider konnten wir v.a. bei den Familien unserer neuen 5. und 6. Klassen wegen der 
Corona-Nachwirkungen kaum Werbung für unseren Verein und unsere Tätigkeiten 
machen, viele Eltern sind immer noch eher zurückhaltend.


(2) Sitzungen 2022 
Neben der ordentlichen Mitglieder-Jahreshauptversammlung am 19. Januar 2022 kam 
der Vorstand im Geschäftsjahr 2022 für vier Vorstands-Sitzungen zusammen (19. Januar 
nach JHV, 5. April, 20. Juni und 29. September); unsere letzten beiden Sitzungen im Juni 
und September konnten unter Beachtung der aktuellen Corona-bedingten Auflagen in 
Präsenz stattfinden.


(3) Veranstaltungen/Aktionen 2022: 
Auch wenn durch Corona viele unserer Aktionen nur langsam oder verspätet anlaufen 
konnten, so hatte der Förderverein im Jahre 2022 auch wieder einiges zu bieten:
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- Frühjahr 2022: neue 3€-Schulshop-Aktion für die neuen 5. Klassen. Der Schulshop 
unter der Leitung von Angela Dietz und Christina Pfeil ist eine unserer beiden 
Schülerfirmen und war natürlich von den Corona-bedingten Schulschließungen stark 
betroffen. Im allgemeinen Umzug aus dem Altbau bekam nun auch der Schulshop 
einen neuen Verkaufsraum bei den Ersatzklassenzimmern: Ein idealer Zeitpunkt, um 
den Schulshop in seinen neuen Räumlichkeiten vor allem bei den neuen Fünftklässlern 
bekannt zu machen. Bei der diesjährigen Aktion wurden mehr als 1/3 der Gutscheine 
eingelöst. 

Es ist hier nicht das Geld, was den eigentlichen Gewinn ausmacht, sondern die 
Schüler erwerben bei ihrer Arbeit im Schulshop Fähigkeiten und Kenntnisse, die sie 
bei ihrer Berufsorientierung oder ihrer spätere Arbeitsstelle unterstützen 
(betriebswirtschaftliche Grundkenntnisse, unternehmerisches Risiko, 
marktwirtschaftliche Abläufe, aber eben auch Teamarbeit, Verantwortungsgefühl, 
gestärktes Selbstbewusstsein). 

> Ein großes Dankeschön an Frau Dietz, Frau Pfeil und die tolle Truppe vom 
Schulshop!


- April 2022: virtueller Info-Abend für die zukünftigen Fünftklässler. Der FöV hatte 
einen Kurzfilm über den Förderverein und seine Tätigkeiten zur Verfügung gestellt. 

> Ein herzliches Dankeschön an Nicolas Krüll vom Technik-Team unserer Schule für 
die Unterstützung bei der Herstellung des Filmes!


- April 2022: Chanson-Abend mit dem Duo D’Accord(S). Dies war unser erster 
Vorstoß nach Corona in Sachen Veranstaltungen in Präsenz und zu diesem Zeitpunkt 
galten noch 3G und Abstandsregeln, die wir für die knapp 100 Zuschauer in der 
Großen Aula mit unseren vereinseigenen Bistrotischen problemlos umsetzen konnten.

In Kooperation mit dem Deutsch-Französischen Partnerschaftskomittee unter der 
Leitung von Nathalie Pinel wurde die Große Aula kurzerhand in ein französisches 
Bistro umgewandelt und Hervé Glatigny präsentierte mit seiner Partnertin Isabelle 
Günther als Duo D’Accord(S) Chansons von A wie Aznavour bis Z wie ZAZ. Das 
Technik-Team unserer Schule unterstützte die Veranstaltung, dazu servierte das 
Schülercafé Lazy’s französischen Wein und Canapés; beide Schülergruppen stehen 
unter der Führung der stellvertretenden Schulleiterin Christina Pfeil, die auch das P-
Seminar zur Wiederbelebung der dt.-frz. Partnerschaft leitete, das im Januar `22 in der 
Neuen Mitte abschließend präsentiert und somit Ideengeber für diese Veranstaltung 
wurde. Die Kooperation mit dem DFPK besteht schon seit Längerem: 2011 gab es 
z.B.  einen Chanson-Abend mit Dany Tollemer und 2015 einen dt.-frz. Musiabend mit 
Ute Rüppel. 

> Ein ganz herzliches Dankeschön an Frau Pinel und Frau Pfeil stellvertretend für alle 
helfenden Hände!


- Mai 2022: Seedbomb-Aktion mit der Umwelt-AG. In Zusammenarbeit mit der 
Umwelt-Beauftragten der Stadt Röthenbach, Dr. Katharina Pöhler, erarbeitete unsere 
Umwelt-AG „Grünkraftwerk“ unter Leitung von Sonja Lieb ein Konzept zur 
Insektenvielfalt durch gezielte Straßenbepflanzung. Unter dem Motto „Wir wachsen 
zusammen!“ sollte es BUNT werden im Straßengrau, denn Samenmischungen mit 
mehr als 15 heimische Sorten wie Borretsch und wilde Malve sollten Nützlingen wie 
Wildbienen, Hummeln und Schmetterlingen auch hier bei uns ein vielfältiges 
Blütenangebot machen. 

Die ganze Schule war mit einbezogen: Die Unterstufe erstellte kleine Seedbombs/
Blumenmurmeln, die um den Eingang zur Sporthalle herum ausgebracht wurden, die 
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Mittelstufe bepflanzte einen langen Streifen entlang der Grünthalstraße und des 
anliegenden Kreisverkehrs mit Blumensamen und die Oberstufe lieferte die Entwürfe 
für die Samentüten. 

> Herzlichen Dank an Frau Lieb, Frau Dr. Pöhler, die Stadtgärtnerei, den Bauhof und 
unsere Kunstlehrerin Frau Korn!


- 23. Juli 2022: Sommerfest. Das erste Sommerfest in der Zeitrechnung nach Corona 
war ein voller Erfolg! In alter Tradition kam die gesamte Schulfamilie am letzten Schul-
Samstag im Schulhof des Gymnasiums zusammen, um das Schuljahresende 
gemeinsam zu begehen: 

Die Klassenstufen 5-9 hatten sich wieder viele bunte Stände einfallen lassen, die den 
gesamten Hof zu einer großen Aktions-Fläche umgestalteten; die höheren Klassen 
unterstützten bei Auf- und Abbau und vielen Diensten. 

> Herzlichen Dank an Frau Schreiner und Frau Novák fürs Organisieren, Einteilen und 
Dirigieren der Schüler!

Es gab auch wieder unseren „Biergarten“ unter den alten Bäumen mit direkter Sicht 
auf die Bühne vor den Ersatzklassenzimmern, auf der den gesamten Nachmittag ein 
vielfältiges Musikprogamm dargeboten wurde: Unsere beiden Percussion-Klassen 
performten, genau wie die Rhythmusgruppe der BigBand, die 8klassband, die Band 
XY, die Band von Max Kamleiter und die Band von Priska Wagner-Paulus. Ein großer 
Applaus war den Künstlern sicher 

> und an dieser Stelle bedanke ich mich ganz persönlich nochmals bei Michael Sikora 
und Priska Wagner-Paulus und den knapp 100 Musikern! 

Kulinarisch gab es natürlich wieder unseren altbewährten Grill-Stand neben der 
Mensa, der diesmal auch einige vegetarische Alternativen anbot.

> ein Dankeschön an Jürgen Trabandt, die Metzgerei Lächele und den Bäcker Beck!

Unser großes Kuchenbuffet in der Mensa wurde durch großzügige Kuchenspenden 
der Eltern wieder reich bestückt 

> ein ganz herzliches Dankeschön an die Elternschaft für die großzügigen 
Kuchenspenden und an den EB für die helfenden Hände beim Verkaufen!

Sportlich konnten wir wieder Bouldern in der Sporthalle anbieten, das von den 
Kindern auch ausgiebig genutzt wurde. 

> herzlichen Dank Manni Stengel und Frank Hölzlein!

Unser drei Sommerfeste zuvor eingeführtes Völkerball-Turnier zwischen Eltern, 
Schülern und Lehrern konnten diesmal haushoch die Schüler für sich entscheiden. Wir 
fordern natürlich Revanche im nächsten Jahr!

Alles in allem hat hier die Schulfamilie wieder einmal gezeigt, dass sie zusammen hilft 
und zusammen steht. Es war ein tolles Fest! 

> Herzlichen Dank an die gesamten Schulfamilie! 

- 24. Juli 2022: Ehemaligentreffen. Direkt am Tag nach dem Sommerfest, also am 
Sonntag, erwarteten wir - wie alle fünf Jahre - die Ehemaligen unserer Schule zu 
einem gemütlichen Beisammensein. Unser Schülercafé „Lazy`s“ lockte mit einem 
Weißwurstfrühstück mit Weißbier und anderen Getränken, unser Techniker-Team 
sorgte u.a. für die Hintergrundmusik, die SMV stellte ihre Aktionen vor und verkaufte 
SMV-Shirts. Highlight war das Angebot von Christina Pfeil und Frank Hölzlein, 
Lehrkräfte unserer Schule, die wahrscheinlich ein letztes Mal eine Führung durch den 
alten Klassenzimmertrakt anboten, was die rund 120 Ehemaligen quasi geschlossen 
annahmen. Wir vom FöV mischten uns an diesem Nachmittag unter die Ehemaligen 
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und sammelten Ideen und E-Mail-Adressen fürs bevorstehende 50-jährige Bestehen 
der Schule und unseres Vereins im Jahre 2023.

> Ein großes Dankeschön an Frau Pfeil und Herrn Hölzlein, die Mädels vom Lazy’s, die 
Techniker und die SMV! 

- 26. Juli 2022: Schuljahresausklang. Zum gemeinsamen Ausklang des Schuljahres 
trafen sich Lehrerschaft, Elternbeirat und Förderverein im nahegelegenen Restaurant 
Metropol, um bei Flammkuchen und Salat das Schuljahr noch einmal ganz 
ungezwungen Revue passieren zu lassen und einige Ideen ins nächste Schuljahr 
mitzunehmen. 


- 27. Juli 2022: Kuchen beim Sportfest. Bei super Wetter verteilten wir Kuchen aus 
den Elternspenden des Sommerfestes an alle Schüler während des Sportfestes.


- Dezember 2022: Weihnachts-Wunschbaum. Wir wollten der Elternschaft erstmals 
die Möglichkeit bieten, sich direkt an der Unterstützung diverser Institutionen und 
Gruppen zu beteiligen, indem wir die Bedürfnisse/Ideen in der Schüler- und 
Lehrerschaft eruieren und in Form eines Wunschbaumes über die Homepage 
publizieren. In diesem Jahr kamen zumindest schon mal zwei Wünsche zusammen, an 
denen wir auch schon arbeiten, die sich für eine Publikation zu diesem Zeitpunkt aber 
noch nicht eignen bzw. die wir vom laufenden Budget finanzieren können. Wir starten 
die Aktion nochmals im Herbst 2023 und vertrauen darauf, dass sich diesmal mehr 
Wünsche finden. 

- Dezember 2022: Bäumler-Vortrag Andalusien. Peter Bäumler präsentierte uns in der 
Großen Aula in alter Tradition eine seiner Reisen mit dem Fahrrad in einem 
stimmungsvollen und farbenfrohen Bildervortrag, diesmal in das bezaubernde 
Andalusien. Geplant war dieser Vortrag eigentlich für 2020 und wir sind dankbar, dass 
er uns und die etwa 80 begeisterten Zuschauer und Fans nun nach Corona an seiner 
Fahrradtour durch weiße Dörfer, zu maurischen Palästen, römischen Ruinen, 
prächtigen Kirchen und endlosen Olivenhainen von Málaga nach Sevilla und Córdoba 
an diesem Abend teilhaben ließ, begleitet von der wunderbaren Musik dieser Region.

> Ein herzliches Dankeschön an Herrn Bäumler, unser Technik-Team und das Lazy’s, 
das an diesem Abend natürlich passend spanischen Wein und Tapas kredenzte.


- Dezember 2022: Räumung der Schränke im Altbau. Unser bisheriges Equipment 
(Kaffeemaschinen, Geschirr, Kassen etc.) findet zum größten Teil in den Schränken der 
Catering-Loge ein neues Zuhause, für unsere alten Akten bekamen wir einen 
Schrankplatz im Archiv der Schule.


(4) Anschaffungen/Unterstützungen 2022: 
Durch die Einnahmen aus unseren langsam wieder anlaufenden Veranstaltungen aus 
2022, durch unseren Puffer aus den vorausgegangenen Jahren und durch unsere 
Mitgliedsbeiträge konnten wir wieder einige Projekte und Institutionen unserer Schule 
finanziell unterstützen:

- für die neuen Fünftklässler: Harnbacher Mühle, ein pädagogisches 1-Tages-Programm 

für die neuen 5. Klassen zur Klassenfindung, darüber hinaus Methodenmappen, die 
über die nächsten Jahre mit methodischem Lern- und Vortragsmaterial weitergeführt 
werden


- Zuschuss für Einrichtung/Mobiliar eines gemütlichen Lesezimmers 

- Lesekisten der Unterstufe: Anschaffung neuer Bücher
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- Preise für den Lesewettbewerb der 6. Klassen und den Mathewettbewerb der 5. 
Klassen


- FWU-Mediathek: Lizenzverlängerung (mit Elternbeirat und Schule zu jeweils 1/3)

- Schulshop: neue Gutschein-Aktion

- Finanzierung einer zweiten Gitarren-Gruppe bei Herrn Renzi

- OGTS: freistehender Basketballkorb

- P-Seminar zum Thema Zivilcourage

- Streitschlichter-Ausbildung

- Gottesdienstkreis

- Robotics-AG: Robotic-Tage

- Techniker: neue Shirts, Beitrag zur Schulung

- SMV: Nikolaus-Aktion und Aktion zur Namensfindung fürs Lesezimmer

- Holzkohlengrill

- Lehrmittel-Zuschuss von 2.000€ an die Schule

- und in alter Tradition eine weiße Rose für jeden Abiturienten bei der Verabschiedung, 

darüber hinaus Buchpreise für Absolventen mit besonderem sozialen Engagement


(5) Mitgliedsbeiträge/Spenden: 
Wir bedanken uns bei allen Mitgliedern für ihr Interesse, ihr Engagement und ihre 
Mitgliedsbeiträge.  HERZLICHEN DANK!!!

Wir konnten in diesem Jahr auch einige Spenden von privater Seite verzeichnen, die wir 
hier aus Datenschutz-Gründen nicht namentlich nennen und für die wir uns sehr herzlich 
bedanken - vor allem in Zeiten von und nach Corona!


(6) Dank: 
Ich bedanke mich an dieser Stelle bei meinen wunderbaren Kollegen vom Vorstand, die 
so viel Zeit, Ideen und Kreativität aufbringen, um die Arbeit des Fördervereins 
voranzubringen. 


Vielen Dank an:

- Herrn Hölzlein und Herrn Golombek, unseren Verbindungspersonen zur Lehrerschaft 

und zum Elternbeirat

- OStD Clemens Berthold, StDin Christina Pfeil und die erweiterte Schulleitung

- unsere „Engel vom Sekretariat“ und Hausmeister Jürgen Trabandt

- den Elternbeirat und Jan Matsche für das kollegiale Miteinander


Esther Krüll, 1. Vorsitzende

Röthenbach/Pegnitz am 25. Januar 2023
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